
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Apresentamos à consideração da Casa o seguinte: 

 

 Considerando a importância histórica e cultural dos Monumentos Públicos para uma 

cidade, e que esses Monumentos são peças históricas que ajudam a contar fatos marcantes 

servindo como elo entre o presente e o passado em uma localidade especifica; 

 Considerando que a Maria Fumaça, trata-se de uma locomotiva inglesa, adquirida pela 

Companhia Mogiana de Estradas de Ferro em 1893 e foi fundamental para o desenvolvimento de 

Ribeirão Preto e que a mais de quatro décadas permanece exposta em Ribeirão Preto, inclusive foi 

tombada como patrimônio histórico. Sendo hoje vista como um ícone da história do desenvolvimento 

da nossa cidade;   

 Considerando que munícipes queixam-se de que a Maria Fumaça vem sendo alvo de 

vandalismo e degradação e que a sua manutenção e conservação não tem tido a devida atenção; 

Ante o exposto indagamos ao poder municipal: 

1. O trabalho periódico de manutenção e salvaguarda da Maria Fumaça tem sido 

realizado?  

2. Estudo para análise ou levantamento que identifique o real estado de 

degradação e quais as possíveis intervenções para que o processo de 

conservação seja respeitado tem sido realizado? 

 

Assim sendo, REQUEREMOS à nobre Mesa, na forma Regimental, depois de ouvido o 

Plenário desta Egrégia Casa, seja oficiado ao Poder Executivo local para que se manifeste. 

 

Sala das Sessões, 01 de junho de 2021 

 

 

 

Alessandro Maraca 
Vereador - MDB 

REQUER INFORMAÇÕES SOBRE MANUTENÇÃO 

E SALVAGUARDA DA MARIA FUMAÇA 

LOCALIZADA NA AVENIDA MOGIANA – ANTIGA 

FEPASA, CONFORME ESPECIFICA. 
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